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安睿史（Andreas Risch）来
自德国，是一名“中国通”。除了
菲特（中国）制药科技有限公司
总经理的身份外，他还有一个身
份——中国欧盟商会南京分会董
事会主席。

二十多年前，作为一家德国
企业的高管，安睿史就曾多次到
访中国。2010年，他来到中国，
先后在上海、苏州、天津等地生
活工作，工作让他有机会到中国
各地出差，对于中国的快速发展
也有了直观感受。

“在过去的这些年中，菲特公
司在中国和全球的业务取得了
显著增长，南京欧盟商会的成员
也在不断扩大。我在中国生活
和工作，见证了中国经济的飞速
发展。”安睿史说。

2016 年，安睿史定居南京，
在他看来，这座城市完美地将自
然之美、历史遗产与城市生活的
现代元素和充满活力的商业结
合在了一起。菲特中国的工厂
设在南京江宁开发区，得益于南
京优越的营商环境，目前安睿史
所管理的南京工厂约 40%的产
品出口到世界各地的制药和营
养品公司。

安睿史说，正如欧盟商会前
主席伍德克（Joerg Wuttke）所
言，中国已经成为欧洲公司投资
的中心，相互学习将使双方受
益，“我相信，可持续发展以及坚
实的德国技术与中国先进的创
新精神和中国产业环境的灵活
性相结合，是未来发展的关键成
功因素。”

中国欧盟商会南京分会成立
于2004年，如今已有120余家会
员企业。安睿史表示，作为南京
分会的主席，他将一如既往地支
持外企融入中国，促进区域经济
发展，并努力成为中外政企对话

的桥梁。从2016年开始，欧盟商
会南京分会先后发布了三本《欧
盟企业在南京建议书》，反映了
在江苏的欧洲企业的声音，报告
包含了在华欧洲企业对地方政
府的建议，旨在使江苏省更国际
化、更宜居。

安睿史坚信，世界将从国际
化中获益，大家只有在合作和跨
文化理解中才能取得共同成功，

“2023年我参加了在德国举办的
国际供应链研讨会，在会上介绍
了江苏供应链的优势，希望让更
多的欧洲企业认识到中国尤其
是江苏的机遇和良好的营商环
境。”

“在我看来，中国承诺实施更
加积极主动和开放的战略是一
个积极的信号，对于我们这些投
资中国市场的欧洲人来说无疑
是鼓舞人心的。因此，我们欧盟
商会和我本人都希望在不久的
将来，彼此能有更多的交流与合
作。”安睿史说。
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全国人大代表吴惠芳：
勇当先行者，带领村民蹚出新路子

“我们要让‘好人处处有好
报’。信用评级高的，存款放银行
利率也高！”3月19日，全国人大代
表、江苏省苏州市张家港市永联村
党委书记吴惠芳给村民们带来了
好消息。原来，他们正在探索跟银
行合作，通过永联村的数字乡村信
用平台，让信用评级高的村民享受
到更多“信用福利”。
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吴惠芳（中）和村民代表

眼下，吴惠芳还在忙着筹备另
一件事：要和其他村庄在基层治理
上实现联动，走共同富裕之路。

现代快报记者了解到，在实施
多年农村家庭文明积分的基础上，
永联村搭上了数字乡村建设“快
车”，打造了全国首个村域数字乡

村信用平台。
“让好人量化，同时赋予信用

等级。”吴惠芳介绍，根据信用评
级，老百姓可以享受对应的商品折
扣、文体活动等福利，比如 1分钱
喝咖啡、免费看电影等等。与此同
时还能享受信贷优惠等金融支

持。“我们目前还在探索跟银行合
作，信用等级高的，存款利率也高，
让‘好人处处有好报’。”

“我们打算把这样的基层治理
信息化平台提供给其他村使用，因
地制宜推广实施，为乡村振兴注入
新动力。”吴惠芳说。

三月春风习习，吹开新绿，走
进张家港市永联村，一派幸福祥和
的景象。

这些天，吴惠芳感觉肩上的责
任更重了。3月5日，在十四届全
国人大二次会议江苏代表团审议
现场，吴惠芳向习近平总书记报告
了永联村的好福气“秘诀”：来自享
受到了党的好政策，来自探索民主
管理的好办法，来自走上了共同富
裕的好路子。

党的十八大以来，永联村从小
村变大村、穷村变富村，现在全村
10.5平方公里、1.1万人，2023年工
农业总收入1616亿元，村集体经
营性收入3.35亿元，村民人均纯收
入7.3万元。永联村的故事，是改
革开放中乡镇企业传奇的代表。
这个昔日长江边的滩涂村，敢为天
下先，办起钢铁企业，成为全国知
名的富裕村。

“走共同富裕的乡村振兴道

路，你们是先行者，要把这个路子
蹚出来。要继续推进共同富裕，走
中国式现代化道路。”这是总书记
对永联村提出的殷殷期盼。

“这些天我们已经开始行动起
来了。”吴惠芳说，他从北京回来
后，第一时间就和村党委进行讨论
研究。大家也都铆着一股劲，纷纷
表示将加倍努力，在乡村振兴的康
庄大道上走在前列，充分展现中国
式现代化的乡村形态。

殷殷嘱托言犹在耳。作为先
行者，如何蹚出新路子？

“走共同富裕的乡村振兴道
路，接下来我们要从三个方面推
进。”吴惠芳透露，首先就是进一步
发展壮大集体经济，为村民群众创
造更多的创业、就业机会，让老百
姓的口袋富起来。与此同时，要在
民主管理上拓展渠道，让更多的群
众参与到民主管理中来，在共治中
共享文明和谐的生活。

这些天，吴惠芳也在为村子里
楼道加装电梯的事奔走，询问网格
员、楼道小组长相关进展。“我们总

共有157个楼道需要加装电梯，到
2024年底要完成三分之二，目前完
成了50%左右。”吴惠芳坦言，加装
电梯最难的不是钱的问题，而是住
户思想的统一。“尤其是如何做通底
楼老百姓的思想工作至关重要。”

据悉，永联村形成了“代表大
会议大事、议事团体议难事、楼道
小组议琐事、媒体平台议冒尖事”
的议事机制 ，积极搭建协商平台，
引导各方理性表达意见诉求，促进
共识达成。“接下来，在现有机制的
基础上，我们打算再拓展一些新的
渠道。”吴惠芳说。

中国式现代化的乡村形态是
什么样子？在吴惠芳看来，实现物
质富裕只答了半道题，要把精神富
足的答卷也答好。书画社、美术
馆、永联文体馆等文化场所陆续启
用，为永联村添了不少“书卷气”

“文艺范儿”，也为村民提供了更多
休闲娱乐的好去处。吴惠芳盘算
着，下一步村里要加大对文体和健
康事业的投入力度，让全体村民实
现物质和精神的“双重富裕”。“接
下来我们要积极地引导老百姓参
与到文化、艺术、体育和健康生活
当中来。”

精准发力，不仅要“富口袋”还要“富脑袋”

干劲满满，谋划共同富裕的乡村振兴道路

“联手”共富，分享基层治理信息化平台
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